
2009 年，中国校友会网、《大
学》杂志和 21 世纪人才报等机构
发布了《2009 中国民办大学排行
榜》，山东英才学院进入前 10 名，
是山东省排名最高的民办高校。

在中国诸多的民办高校中，山
东英才学院是后来者。但她却用 11
年的时间跻身全国十强。靠的是什
么？英才学院院长夏季亭教授说：
“我们就是一心一意办教育，一心
一意为学生的利益着想，‘学生第
一，真诚服务’是英才学院从建校
之始就坚守的服务理念”。

6 亿元完善教学设施

建院 11 年来，英才学院已将
办学所得和筹集的 6 亿多元资金
全部投入到教育教学、内涵建设
上。到目前学院占地达到 1100 余

亩，建筑面积 32 万平方米，教学
仪器设备总值达 6600 多万元。从
2007 年起，新投资 2 亿元建设了
汽车检测与维修、机械加工、物流
管理、电子电工、学前教育、建筑
施工、商品零售七大实训中心，使
英才学院的实验实训条件居全省
院校前茅。比如学前教育实训中
心，建筑面积 3000 多平方米，配备
有百架钢琴和 60 架电钢琴，还有
5 个 200 平方米的练功房，其条件
之好全国罕见。学院还建立了 106
个校外实习实训基地，用以满足
学生实验、实习、实训的需要。

英才学院建有文献资源丰
富、设施先进、管理规范的图书
馆，馆藏图书 170 万册，期刊 1770
余种，为广大学生提供了良好的
汲取知识的营养。英才校园绿树
成荫，绿化面积近 50% ，被评为
“省级花园式单位”。

学生满意是工作的准则

学院的工作做得到不到位，
学生心里最清楚。在英才学院，老
师教得好不好，行政人员的工作
到不到位，学生是“裁判”。

每个学期末，英才学院都在
全院进行学生满意度问卷调查，
由学生对学校领导、各行政部门、
各二级学院、班主任等工作进行
打分。学院将学生的评判作为对
各部门以及教职员工工作考核的
一项标准。据调查，几年来学生对
学院各项工作的满意度都在 90%
以上，其中对教师配备、教学质量
的满意度在 95% 以上。

对学生不满意的工作，相关
部门要尽快拿出处理意见，立即
整改。对学生不满意的教师，学院

有关部门进行考查帮助，对不能
胜任工作的老师，学院将坚决调
离。“谁的面子都不看，看就看学
生的面子”，已成为英才学院判断
工作质量的准则。

3000 万设立奖学金

英才学院对学生充满爱心，
帮助贫困生完成学业。三年来共
为家庭困难的学生减免学费 1481
万余元，除每年发放 600 多万元
国家奖学金、助学金、省政府奖学
金、助学金外，学院还拨款 3000
万元设立“中国十大杰出母亲杨
文奖助基金”，2008 年拨付 150 万
元发放给优秀学生和经济困难的
学生，凭借奖学金，有的同学可以
领到近万元，不用花家里的钱就
可完成学业。学院积极发动广大

党员干部对学生献爱心，每年学
院党委都开展“联五帮一”活动，
全体党员先后为学生献爱心 9 万
余元。

英才学院开辟了图书馆、广
播台、食堂、超市、后勤等多个助
学岗位，每年帮助 300 多名贫困
学生解决了生活困难。

培养学生的健全人格

英才学院培养的不仅是学习
好、就业好的学生，更重要的是学
生要有健全的人格，对国家、对社
会有责任感、有爱心。每年英才学
院都邀请专家学者到校作报告，
比如学院邀请了国防大学教授乔
松楼、国际问题专家李绍先到学
校作报告，培养同学们的爱国思
想、勇担责任的意识。在为汶川大

地震的捐款中，全院师生积极行
动，共为灾区捐款 19 万多元。在
为地震死难者举行哀悼时，英才
学院万名师生组成“心中川”图
形，向死难者表达最深沉的思念，
向灾区的人们表示最真挚的祝
福。此事引起包括中央人民政府、
新华社、光明日报、人民网、新浪
网等全国七十多家报纸以及数百
家网络媒体的关注。

学院注重学生创新能力的培
养，设立了全国高校独具特色的
“发明班”，学生顾业栋至今已有
20 多项发明专利，他将自己的发
明专利无偿捐献给世界各国。近
三年，有 7000 多名学生、147 个班
集体分别受到国家、省、市、学院
表彰奖励。
咨询电话：0531-88253000

88253001
学院网址：www . ycxy . com

教育部批准的普通本科高校山东英才学院(一)

学生第一 真诚服务
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泌泌
尿尿
疾疾
病病

0531-82706120
地址：济南市市中区七里山西路
（济空大院东门），长途汽车总站
乘4、35路到六里山南路下车转
乘36路（只一站路程）即到，市内
乘36、41、K55路到七里山南村
下车即是。医院六层大楼，泌尿
科设一楼。

外地患者随治随走 无假日医院

湿疣：属乳头瘤病毒所
致，初为微小淡红色丘疹，渐
成肉芽、菜花状，如反复复发
容易癌变。

我院独家推出“新草本银针与欧
美生物免疫双向”新疗法，经北
京、上海、山东廿余万例验证：新
草本银针疗法，神奇饿死湿疣病
毒克毒疗法与中西医现代病毒基
因重组完美相结合。

医院诚信做保障 经我院规范
治疗后包你永不复发，偶有个
别复发，一律免费治疗直至痊愈，
发诚信信誉卡做保障。特色根治：
病毒湿疣,生殖疱疹、非淋菌性尿
道炎，衣、支原体、前列腺炎、红肿
烂痒等男女泌尿生殖感染性病。

（鲁）医广（2007 ）第07-30-194号

病毒湿疣连根拔 不激光、不手
术、不用外用腐蚀药外涂，全过程
只需神奇草本银针注射一针(费用
只需161元)，60秒钟湿疣连根饿
死、枯萎、脱落；60分钟排出病灶残
余毒素，对反复复发者有特效，不
论患者时间长短，菜花增生物大
小，当天治疗，当天见效，一次性治
愈，永不复发。

专家
热线

特邀北京上海专家
长年与山东知名专家

免费大亲诊
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草本银针 中药排毒

湿疣 疱疹
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近年来有些领导干部经
商逐渐呈公开化趋势，并以政
府行为的方式出现。

——— 北大教授李成言指
出，这些人既是党政领导干
部，又是企业老板，有两个地
方办公，有两套可供调用的人
马，或明或暗地有两种报酬，
这是一种很令人担忧的现象。

在党政领导干部问责这
件事上，当前主要存在不敢
问、不能问和不会问三大障
碍。

——— 最近一期《学习时
报》指出，一些“太平官”哪级
干部都怕得罪，就是不怕得罪
老百姓，因为说到底老百姓离
他们最远，对他们的仕途影响
最小。

高考模式和内容确实需
要改善，但更重要的是如何保
证招录过程的平等与公正。

——— 北京大学宪法学教
授张千帆说，否则，无论高考
体制如何完善，都无法纠正目
前无所不在的地域歧视。

虽然水价上涨打着“提高
资源性产品价格”、“保护水资
源”之类的旗号，可实际上不
过是尽数进了供水企业的荷
包而已。

——— 有媒体说，讨论水价
上涨是否合理只是一个单纯
的商业问题，而不是什么资源
问题，所以应扯掉“促进节约
用水”之类的大旗，专事讨论
供水企业的成本上涨是否足
以作为调价理由。

被代表、被自愿、被就业
等“被”字词红极一时，表现出
的是公众对个体权利的无奈
诉求。

——— 有网友说，如果网络
舆情在进入“被时代”之后，公
权力仍停留在“‘躲猫猫’时
代”，就实在是一种盲目自恋
的悲哀，公权应该主动结束
“被时代”，那就是让权力内
敛，让权利伸张。

如果“在实践中摸索”成
为“天价车补”光明正大的遮
羞布，各地可能还会竞相冒出
每年9万元、10万元的“天价车
补”。

——— 有媒体说，国家应当
尽快出台文件规范车改试点
工作，审计部门应当加强对地
方“车改试点”的监管，避免地
方政府部门关起门来搞“排排
坐分果果”式的“车改”。

■本版投稿信箱：

zhangjinling@qlwb . com . cn
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“通钢事件”告诉我们什么

头条评论

警惕推高房价的“第三只手”

错案发生后，知错还应问责
传媒观点

□郭松民

7月24日，国内著名民企
建龙集团重组通化钢铁集团
时遭职工反对，委派的总经
理陈国军被围殴致死，集团
子公司通化钢铁停产 11小
时。当晚，吉林省政府宣布，
建龙将永不参与通钢重组
（详见今日本报A05版）。

无论如何，血案的直接
责任人必须承担其应负的法

律责任，这毋庸赘言。但我们
还要思考，工人们为什么会
如此群情激愤？矛盾为什么
会激化到如此激烈的程度？

从报道披露的情况看，
这次建龙集团重组通钢集
团是在吃“回头草”。2 0 0 5
年，建龙曾经入股通钢，去
年由于企业亏损，建龙遂于
今年初从通钢撤股，随着国
家4万亿刺激经济的效应开
始显现，通钢开始盈利，建

龙集团竟然再次入股通钢
并绝对控股，终于激起了工
人的愤怒。

工人的愤怒不是没有
道理的，因为建龙的每一次
折腾，都是工人在付出代
价，去年企业亏损，“员工工
资也减到每月人均300元”，
“厂区及职工家属区乃至整
个通化市二道江区的供暖
都无法供应”。

通钢的两次重组，有没
有安排职工代表以制度化的
方式实质性参与？所有的报
道都没有提，从以往国企改
制的经验来看，恐怕是没有，
而从网上披露的情况看，第
二次重组，普通职工直到木

已成舟才知道消息。因为没
有实质性的参与，所以工人
的利益长期被忽视，并终于
激起了他们的愤怒，于是就
有了这次非制度化的实质性
参与，并终于导致了整个重
组计划的彻底破产。

总的来看，现在一些企
业重组时，无论是国企改制
还是民企之间的相互兼并，
基本上都采取了排斥职工实
质性参与的做法。但是，职工
作为企业的“利益相关方”，
享有和股东同样的发言权，
并有权参与企业管理，企业
兼并重组这样的大事，没有
职工的实质性参与，是不合
理、不合法的。我们知道，企

业的兴衰对普通职工的影
响，有时甚至比对股东的影
响还要大。因为对一些身家
亿万元的股东来说，影响的
可能只是富豪榜上排名的变
化，但对职工来说，意味着身
家性命是不是还有依托。

通钢事件提醒有关方
面，企业的兼并重组，必须
为作为企业“利益相关方”
的职工参与开辟渠道，保证
职工参与是实质性的，而不
是象征性的。在职工权利意
识日渐觉醒的今天，仍然企
图用瞒天过海的方式将他
们排除在企业兼并重组之
外，那么结局很可能就是破
局，也许还要加上流血。

在职工权利意识日渐觉醒的今天，仍然企图用瞒

天过海的方式将他们排除在企业兼并重组之外，那么

结局很可能就是破局。

□盛大林

7月26日中央电视台《经
济半小时》报道，前不久，郑
州一名开发商提供了一份房
地产成本清单：这个处于市
区的楼盘，均价每平方米
5000元，其中每平方米楼面
地价2000元、建安成本1500
元、税金650元、资金成本450
元，另外还有人防收费、消防
收费、建委收费、规划收费、
房管收费等。这样一算，每平

方米的成本竟然超过了房
价。这位开发商无奈地说：
“不超载(指提高容积率)就
赚不到钱！”

前不久还有一则新闻
说，国土资源部公布了房地
产项目用地地价专项调查结
果：全国620个楼盘，地价占
房价平均比例为23 . 2%，其
中，比例在30%以下的约占
项目总数的78%。

现在，开发商说主要是
“地价推高了房价”，国土资

源部门说地价占房价的平均
比例只有23 . 2%，“地价推高
房价”并不成立。谁都不想成
为千夫所指的对象，于是你
公布调查结果，我公开成本
清单，双方针锋相对，现在终
于发展到了政商“对质”的程
度。那么，究竟谁才是房价疯
涨的“祸首”呢？

基于两方面都有推脱责
任的明显动机，我们有理由
对他们的说法都打个折扣。
不过，从“对质”中还是可以
得到一些基本的判断，比如
地价在商品房成本构成中是
“第一大项”，之外税费也是
很大的一块儿，而这并不为
大多数人所熟知。

今年全国两会期间，全国

工商联向全国政协递交了一
份名为《我国房价为何居高不
下》的大会发言稿，该发言稿
称，全国九城市“房地产企业
开发费用”的调查显示，在总
费用支出中，流向政府的部分
(即土地成本+总税收)所占比
例为49 . 42%，其中上海的开
发项目流向政府的份额最高，
达64 . 5%。对此，上海市有关
部门曾表示将通过“公开澄
清”的方式来“回应”，但至今
没有见到下文。郑州这名开发
商透露的成本清单，却再次印
证了房地产“半数收入流入政
府”的说法。

由此可以看出，开发商
的“暴利”可能确实没有传说
中那么多，国土资源部门也

多少有一点“委屈”，而这些
误解可能源于一个共同的原
因，就是人们对“税费”在房
价成本构成中的比例了解不
多。如果说国土资源部门与
开发商是推高房价的“两只
手”，那么，助推房价的“第三
只手”，就是国土资源部门之
外的其他众多政府部门———
而这只“手”上“手指头”实在
是太多了！

在这种情况下，为了降
低房价，首先要降低商品房
的开发成本，这就需要地方
政府清除部门利益，除了扩
大土地供应、降低出让土地
价格之外，还要适当降低有
关税收，并清理各种不合理
的收费。

为了降低房价，首先要降低商品房的开发成本，

这就需要地方政府清除部门利益，清理各种不合理的

收费。

□黄 冠

持续5个多月的“曹县帖
案”，在引起巨大风波之后，终
因证据不足撤诉撤案，公检法
向当事人公开赔礼道歉。但事
情显然不应到此为止。

依照宪法，公民的检举、
控告权和监督权不容侵害。然
而，在“曹县帖案”中，监督权

却朝着相反方面步步“推进”：
2月5日报案，2月8日立案侦
查，2月25日刑拘段磊，4月4
日执行逮捕，7月3日提起公
诉，7月17日一审开庭，7月24
日撤诉撤案。

我国宪法规定，对于公
民申诉、控告或者检举国家
工作人员的行为，有关国家
机关必须查清事实，负责处

理。因此，对段磊举报内容的
调查过程及结论，对于案件
推进至关重要。但从报案到
立案，短短几天时间，依据
“未发现段磊所反映的问题”
一个模棱两可的结论，当地
公检法行动迅速，立案侦查、
刑拘举报人、批准逮捕、提起
公诉，是否失之草率，有压制
和打击报复之嫌？同时，身为
基层领导干部，如果认为他
人诽谤了自己，可以通过自
诉依法维权，而不应“借力”
公权力为自己办案。

错案发生了，百姓需要
和欢迎“知错就改”，但也更

希望了解真相。7月23日，山
东曹县县委政法委协调公检
法机关及有关部门对段磊案
进行了分析研究，承认“公检
法机关对(段磊)案件适用法
律在理解上有偏差”。值得深
思的是，公检法机关在职责
上原本相互监督制约，但在
这一起案件中，却共同对适
用法律存在“理解偏差”。难
怪有人感慨：“理解偏差”不
应成为制造错案的借口，三
个士兵“同时走火儿”且对准
同一目标，这样的解释能否
服众？
“曹县帖案”暴露了个别

地方领导干部在对待群众举
报问题上，滥用权力、不依法
办事的粗暴作风。这种不问真
伪先抓举报人的做法，不仅损
害了群众权益，也增加了社会
不稳定因素，损害了政府形
象。
《关于实行党政领导干部

问责的暂行规定》明确要求，
对检举人、控告人打击、报复、
陷害的，应当从重问责。曹县
公检法向发帖人段磊及家人
公开赔礼道歉之后，相关人员
还应公开担责。否则，如何杜
绝“曹县帖案”再次发生？
新华社7月27日“新华时评”
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